

LAS FISCALIZACIONES serán exhaustivas para disminuir la movilidad al máximo.

El 90% de los permisos

de desplazamiento se ocupa sábado y domingo, por lo que ahora sólo habrá uno durante el fin de semana.

Retrocede a cuarentena

Nacimiento desde el sábado a las 05 horas. Avanzan a "Transición" Tirúa y Contulmo desde el lunes.

Ximena Valenzuela Cifuentes
 ximena.valenzuela@diarioconcepcion.cl

El avance de la pandemia mostró su fuerza en las últimas 24 horas. A nivel país se informaron 7.830 contagios por Covid-19, la mayor cifra desde el inicio de la pandemia, 193 fallecidos, 159 camas críticas disponibles y una positividad de 11,02%.

En Biobío se informaron 951 casos nuevos, 5.034 activos, 41 muertos, 10% de positividad y una escasez evidente de camas UCI, sólo se contabilizaba una en la madrugada de ayer, número que logró aumentar a nueve tras la reconversión de dos camas y de traslados de pacientes. Sólo quedan dos camas en la UCI del Hospital Regional, tres en el de Los Ángeles y el resto en clínicas.

Producto de la compleja situación que vive el país y la escasez de camas críticas, que promedia 97% de ocupación, la autoridad sanitaria endureció las medidas de restricción para bajar los casos determinando el cierre de fronteras en abril y el adelanto desde el lunes del Toque de Queda a las 21.00 horas.

Sólo alimentos, medicamentos, artículos de aseo e higiene personal son considerados esenciales y podrán ser adquiridos en cuarentena. Otro tipo de bienes, explicó la subsecretaría de Prevención del Delito, Katherine Martorell, no podrán ser comprados por delivery ni en supermercados en Fase 1 y 2.

"Es importante cumplir con estas medidas, que son duras, pero necesarias para controlar la pandemia (...). Se debe bajar la movilidad tal como sucedió el fin de semana", dijo el intendente, Patricio Kuhn.

Medidas consideradas correctas por el presidente del Colegio Médico, Germán Acuña, quien aseguró que el cierre de fronteras era necesario. Ello impedirá la llegada de nuevas cepas a Chile al disminuir la movilidad de las personas.

Otra medida, que buscó reducir la movilidad, fue el adelanto del



FOTO: RAPHAEL SIERRA P

REDUCCIÓN DE LA MOVILIDAD SERÍA CLAVE PARA BAJAR INFECTADOS DIARIOS

Gobierno endurece medidas para detener contagios y aumentar cupos en camas UCI

Sólo se podrá ocupar un permiso en fin de semana, se restringen artículos esenciales y se define que administrativos no podrán trabajar en forma presencial.

Sólo teletrabajo para administrativos

Las empresas, detalló la subsecretaría de Prevención del Delito, Katherine Martorell, deberán realizar teletrabajo en no esencial para el funcionamiento. Labores administrativas, contables, financieras, asesorías y consultorías no podrán ser presenciales.

Para obtener el permiso único colectivo se deberá informar el total de trabajadores de la empresa, número de esenciales que requieren la autorización y describir la labor que realizan.

Las empresas que no cumplan con la disposición e insistan en la presencialidad de funcionarios que no son

esenciales arriesgan multa o incluso el cierre de las instalaciones, detención y denuncia a Fiscalía por incumplir una medida sanitaria, dijo el seremi de Salud.

Los permisos de desplazamiento individual seguirán siendo dos, pero sólo uno podrá ser ocupado el fin de semana, independiente, que tenga otro disponible. Esto, explicó el seremi, permitirá reducir la movilidad, pues el 90% de los permisos se obtienen durante el fin de semana. No entregó cifras de movilidad, pero dijo que elaborarán un estudio para determinarla. Eso sí, desde el Minsal apuestan a reducirla entre 30 y 40%.

funcionamiento de los cordones sanitarios, que debían partir ayer a las 17 horas, pero iniciaron a las 13 horas, generando congestión vehicular en diferentes zonas.

El intendente recaló que los cordones contarán con fiscalización estricta permanentemente y que sólo serán cruzados por mudanza, funeral o urgencia médica.

Además, la subsecretaría de Salud Pública, Paula Daza, informó que Tirúa y Contulmo avanzan desde el lunes a las 05 horas a Transición y el retroceso a cuarentena de Nacimiento.

Camas críticas

El último informe de iCovid Chile, entregado por las universidades de Chile, Católica y de Concepción, dejó de manifiesto la complicada situación de las camas críticas a nivel nacional, asegurando que el sistema hospitalario no soporta otro fin de semana largo con alta movilidad y destacando a Biobío entre las zonas con mayor ocupación y más alta carga de contagios.

La epidemióloga y jefa de la carrera de Medicina de la UdeC, Ana María Moraga, llamó a disminuir al máximo la movilidad y el riesgo de accidentes, además de aumentar el cuidado de crónicos, pues "el sistema hospitalario no está en condiciones de mantener el aumento en la ocupación de camas Covid y no Covid".

Carlos Vera, coordinador de Redes Asistenciales de la Macro Zona, detalló que en la Región hay 734 pacientes internados con coronavirus de los que 229 están en la UCI, 208 de ellos con asistencia ventilatoria; 74 en UTI, 206 en camas medias y 225 en básicas.

Para favorecer la disponibilidad de camas durante la pandemia se han realizado 247 traslados fuera de la Región, 46 siguen hospitalizados y 41 fallecieron en otras zonas.

De aquí al lunes se espera contar con ocho camas más, dos en el Hospital Naval y seis en el Regional.

Vacunas

Un nuevo cargamento de vacunas Pfizer, que incluye 34.125 dosis, llegó a la Región con las que se totaliza el arribo de 1.164.000.

Hasta el momento, explicó el seremi de Salud, Héctor Muñoz, 632.468 personas han recibido primera dosis y 350.411 tiene el esquema completo de inmunización contra la Covid-19.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
 contacto@diarioconcepcion.cl